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ATA 
ATA n° 19/2018. Aos vinte e dois dias do mês de agosto de dois mil e dezoito, às nove horas 
e quarenta minutos, no miniauditório da Escola de Engenharia, reuniu-se ordinariamente o 
Conselho da Unidade sob a presidência do Professor Cezar Augusto Burkert Bastos,  com a 
presença dos Conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano, Antonio Domingues Brasil, Carla 
Silva da Silva, Claudio Rodrigues Olinto, Daniel Souza, Diego de Freitas Fagundes, Ernesto 
Luiz Gomes Alquati, Fabiane Binsfeld Ferreira dos Santos, Jeferson Avila Souza, Joaquim 
Vaz, José Antônio Scotti Fontoura, José Francisco Almeida Souza, Kleber Eduardo Bianchi, 
Liércio André Isoldi, Luciano Lopes da Silva, Luciano Volcanoglo Biehl, Maicon Soares 
Moreira, Milton Luiz Paiva de Lima, Oberdan Carrasco Nogueira, Régis Pinheiro Maria, 
Rodrigo Rocha Davesac, Samantha Dutra Dal Pozzo e Thais Andrezza dos Passos; 
justificadas as ausências dos Conselheiros: Alessandro Morello e Humberto Camargo Piccoli; 
ausentes os conselheiros: André Luis Cardoso, Carina Santos Ness, Carmen Elisa Sirena, 
Marcio Ulguim Oliveira e Marco Antônio Rigola Romeu. Inicialmente, o Prof. Cezar 
apresentou ao Conselho o técnico administrativo Lucas Ortiz da Silveira Porto, que está 
atuando junto à Secretaria Geral, e o professor visitante Pedro Henrique Costa Pereira da 
Cunha, que está atuando junto ao Programa de Pós-Graduação em Engenharia Mecânica. 
Na sequência, o Prof. Cezar deu início à reunião com o Primeiro assunto: Aprovação da 
Ata 17/2018 – A ata foi previamente enviada aos conselheiros. Colocado o documento em 
votação, foi aprovado por unanimidade.  Segundo assunto:  Parecer CP 46/2018 – Projeto 
de Pesquisa intitulado “Confiabilidade de Estruturas de Concreto”– Prof. Mauro de 
Vasconcellos Real – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi 
favorável à aprovação do projeto. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por 
unanimidade. Terceiro assunto: Parecer CP 47/2018 – Alteração no Plano de Trabalho do 
Projeto de Extensão intitulado “8º MCSul / VIII SEMENGO”– Prof. Jeferson Avila Souza 
– O Prof. Milton explicou que, devido a algumas dificuldades no preenchimento das 
alterações do projeto no SisProj, não foi possível concluir o procedimento em tempo hábil 
para a elaboração do parecer. Assim, o assunto baixou em diligência para ser trazido na 
próxima reunião. Quarto assunto: Parecer CPG 05/2018 – Edital de ingresso para 
Professor Visitante no Programa de Pós-Graduação em Modelagem Computacional – O 
Prof. Cezar relembrou que o assunto já havia sido trazido na reunião anterior e baixou em 
diligência a fim de esclarecer a questão da vinculação do professor visitante a uma das 
unidades das quais o Programa de Pós-Graduação em Modelagem Computacional faz parte. 
O Prof. Cezar informou que em reunião conjunta com as direções da EE, IMEF e C3 ficou 
estabelecido que esta vinculação se dará em função do perfil do candidato aprovado. O Prof. 
Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do edital. 
Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Quinto assunto: Relatório 
de afastamento para pós-graduação referente ao primeiro semestre de 2018 – Prof.ª 
Flávia Costa de Mattos – O Prof. Cezar fez a leitura do relatório, destacando que a situação 
da tese encontra-se na fase de execução e que a data provável de conclusão é final do 
segundo semestre de 2018. Colocado o relatório em votação, foi aprovado por unanimidade. 
Sexto assunto: Relatório de afastamento para pós-graduação referente ao primeiro 
semestre de 2018 – Marcelo Moraes Goulart – O Prof. Cezar fez a leitura do relatório, 
destacando que a situação da tese encontra-se na fase de execução e que a data provável 
de conclusão é final do segundo semestre de 2019. Colocado o relatório em votação, foi 
aprovado por unanimidade. Sétimo assunto: Relatórios de afastamento para pós-
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graduação referentes ao segundo semestre de 2017 e ao primeiro semestre de 2018 – 
Prof.ª Karen Melo da Silva – O Prof. Cezar fez a leitura dos relatórios, destacando que 
atualmente a situação da tese encontra-se na fase de execução e que a data provável de 
conclusão é no segundo semestre de 2019, considerando o pedido de prorrogação (oitavo 
assunto). Colocado o relatório em votação, foi aprovado por unanimidade. Oitavo assunto: 
Solicitação de Prorrogação de Afastamento para Pós-Graduação – Proc. nº 
23116.006683/2018-44 – Prof.ª Karen Melo da Silva – O Prof. Cezar Bastos fez um breve 
relato sobre o processo, enfatizando que o prazo de prorrogação solicitado é de 15/09/2018 a 
15/09/2019. O Prof. Cezar também leu as cartas de solicitação da prorrogação, escritas pela 
requerente e por seu orientador e também o plano de atividades para o período prorrogado. 
Por fim, o Prof. Cezar mencionou que o processo em questão fora enviado à apreciação do 
Núcleo de Expressão Gráfica, onde atua a docente, e que o mesmo efetuou parecer favorável 
ao pleito. Colocado o assunto em votação, foi aprovado por unanimidade. Nono assunto: 
Solicitação de Prorrogação de Afastamento para Pós-Graduação – Proc. 
23116.007317/2018-11 – Prof.ª Karina Retzlaff Camargo – O Prof. Cezar Bastos fez um 
breve relato sobre o processo, enfatizando que o prazo de prorrogação solicitado é de 
21/09/2018 a 21/09/2019. O Prof. Cezar também leu as cartas de solicitação da prorrogação, 
escritas pela requerente e por seu orientador e também o plano de atividades para o período 
prorrogado. Por fim, o Prof. Cezar mencionou que o processo em questão fora enviado à 
apreciação do Núcleo de Materiais e Construção Civil, Geotecnia e Pavimentação, onde atua 
a docente, e que o mesmo efetuou parecer favorável ao pleito. Colocado o assunto em 
votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo assunto:  Indicação 06/2018 da 
Presidência do Conselho – Coordenações do Laboratório de Usinagem e do 
Laboratório de Ensaios Mecânicos – O Prof. Cezar fez a leitura da indicação, destacando 
que, com a aposentadoria do Prof. Carlos Alberto Medeiros Casanova, que até então era o 
docente encarregado (responsável) pelos laboratórios citados, e com a escolha conduzida no 
Núcleo de Fabricação Mecânica, indica o Prof. Fabio Augusto Dornelles do Amaral como 
docente encarregado pelo Laboratório de Usinagem e o Prof. Jorge Luis Braz Medeiros como 
docente encarregado pelo Laboratório de Ensaios Mecânicos. Colocada a indicação em 
votação, foi aprovada por unanimidade. Décimo primeiro assunto: Indicação 07/2018 da 
Presidência do Conselho – Comissão Especial para avaliação da docente Ana Maria 
Volkmer Azambuja para fins de promoção à Classe E (Professor Titular) – O Prof. Cezar 
fez a leitura da indicação, destacando que a referida comissão será composta pelos 
docentes: Paul Kinas (Universidade Federal do Rio Grande - presidente), Pedro Alberto 
Barbetta (Universidade Federal de Santa Catarina), Luiz Afonso dos Santos Senna 
(Universidade Federal do Rio Grande do Sul) e João Carlos Souza (Universidade Federal de 
Santa Catarina). Colocada a indicação em votação, foi aprovada por unanimidade. Décimo 
segundo assunto: Indicação 08/2018 da Presidência do Conselho – Comissão de 
Estudo do Dimensionamento da Força de Trabalho de TAEs da Escola de Engenharia – 
O Prof. Cezar fez a leitura da indicação, destacando que Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas 
(PROGEP) estabeleceu um processo de dimensionamento da força de trabalho de forma 
setorizada. Assim, seguindo as orientações recebidas da PROGEP em reunião com TAEs e 
Direção, indica os seguintes nomes: Ademir Cavalheiro Caetano, Everton Brum Braga, Jorge 
Airton Badin de Oliveira, Lucas Ortiz da Silveira Porto, Luciano Lopes da Silva, Tales Luiz 
Popiolek Junior e Thaís Andrezza dos Passos. O Prof. Cezar explicou que esta comissão 
deverá elaborar um estudo que será apresentado ao Conselho da Unidade para apreciação. 



 

 

 

  

         SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE - FURG 

ESCOLA DE ENGENHARIA 

                   

 

3 
 

O Prof. Joaquim defendeu a importância de participação dos docentes nesta Comissão, 
especialmente de docentes responsáveis por laboratórios a fim de eles possam auxiliar na 
identificação de setores que estão com falta de técnicos. A servidora Thais manifestou que 
toda a contribuição à comissão será bem-vinda. Diante da sugestão apresentada, o assunto 
baixou diligência a fim de averiguar o interesse dos docentes em participar da referida 
comissão. Décimo terceiro assunto: Indicação 09/2018 da Presidência do Conselho - 
Comissão para os processos de Pesquisa de Opinião para Coordenações de Curso e 
Comissões Assessoras das Coordenações de Curso e Eleição para o Conselho da 
Unidade – O Prof. Cezar fez a leitura da indicação, destacando que, com o intuito de atender 
o artigo 6º - parágrafo 3º, artigo 14 e artigo 15 – parágrafos 2º e 3º do Regimento da Escola 
de Engenharia, indica para  compor a Comissão responsável pela organização dos processos 
supracitados os seguintes nomes: Prof. Joaquim Vaz (presidente), TAE Veridiana Silva 
Herreira e o acadêmico Lucas Costa Vitória. Colocada a indicação em votação, foi aprovada 
por unanimidade.  Décimo quarto assunto: Indicação 10/2018 da Presidência do 
Conselho – Ocupação da vaga originada pela posse em outro cargo inacumulável do 
docente Daniel Milbrath de Leon – O Prof. Cezar fez a leitura da indicação, destacando que 
diante do fato de que não houve candidato apto a ser nomeado no concurso Edital nº 27/2017 
- Processo nº 23116.007375/2017-55, onde o requisito de titulação para ocupação da vaga 
era Doutorado em Engenharia da Produção, bem como considerando o encaminhamento 
vindo do Núcleo de Produção e Segurança, indica que seja solicitado ao COEPEA a 
autorização para ocupação da vaga com requisito mínimo de mestrado. Após colocações de 
conselheiros favoráveis ou não à indicação, foi colocada em votação, e aprovada com três 
votos contrários e uma abstenção. Décimo quinto assunto: Indicação 02/2018 da Vice-
Presidência do Conselho – Coordenação do Núcleo de Materiais e Construção Civil, 
Geotecnia e Pavimentação – O Prof. Cezar fez a leitura da indicação, destacando que 
diante do encaminhamento do Núcleo de Materiais e Construção, Geotecnia e Pavimentação, 
indica-se que a partir da presente data, o coordenador do Núcleo de Materiais e Construção 
Civil, Geotecnia e Pavimentação passe a ser o prof. Antonio Marcos de Lima Alves, vindo a 
substituir o prof. Cezar Augusto Burkert Bastos em suas funções. Colocada a indicação em 
votação, foi aprovada por unanimidade. Décimo sexto assunto: Oferta de disciplinas de 
Pós-Graduação da Escola de Engenharia para o segundo semestre de 2018 – O Prof. 
Cezar explicou que este assunto havia sido trazido na última reunião, mas que em função do 
horário teve sua discussão postergada. O Prof. Cezar fez a leitura do documento e diante de 
algumas inconsistências na oferta da Modelagem Computacional, optou-se por excluir da 
votação esta parte da oferta e trazê-la na próxima reunião. Colocado o documento em 
votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo sétimo assunto: Assuntos Gerais – O 
Prof. Cezar lembrou que o prazo para a inserção dos planos de ensino das disciplinas 
ofertadas no segundo semestre de 2018 já expirou. Informou ainda que muitos planos ainda 
não foram inseridos e que fará as cobranças pertinentes. Lembrou também aos 
coordenadores de curso a necessidade de validação dos planos de ensino. A Prof.ª Fabiane 
informou que não validará planos que sejam uma cópia da ementa da disciplina. O Prof. 
Cezar manifestou que já conversou junto à PROGRAD para que se tenha uma funcionalidade 
no Sistema Acadêmico que permita ao coordenador diretamente devolver ao professor o 
plano de ensino para correção. Nada mais a tratar, o Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos, 
encerrou a reunião às onze horas e trinta e três minutos da qual foi lavrada a presente ata, 
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que é assinada pelo Prof. Cezar Bastos, que presidiu a reunião, e por mim, Taise Barcellos 
Rodrigues, que a secretariei. 
 
 
TAISE BARCELLOS RODRIGUES                             CEZAR AUGUSTO BURKERT BASTOS 
    Assistente em Administração                                                                 Diretor 


